
Protokoll der Sitzung der Gemeindevertretung Ulsnis am Donnerstag,  
den 09.09.2010 in der Gaststätte Ulsniskirchenholz 
 
Beginn:   20:00 Uhr 
Ende:      22:20 Uhr 
 
Anwesenheitsliste: 
 
Stimmberechtigt (10 Mitglieder): 

- Heidrun Karaca 
- Evelyn Barck  
- Karl-Georg Hansen 
- Lewe Ingwersen 
- Jürgen Jacobsen 
- Hans-Joachim Krefft 
- Manfred Kurth 
- Jan Leu 
- Wolfgang Schattke 
- Jürgen Schmidt 
 

Es fehlen (entschuldigt): 
 --- 
  
Tagesordnung lt. Einladung: 
 
1.  Eröffnung und Begrüßung 

2.  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 20.05.2010 

3.  Verwaltungsbericht der Bürgermeisterin 

4.  Berichte der Ausschussvorsitzenden 

5.  Einwohnerfragestunde 

6.  Beratung und Beschlussfassung (2010/27) über dir Rechnungsprüfung 2009  

7.  Beratung und Beschlussfassung (2010/28) zur Wahl eines Stellvertreters für Ulsnis in 

der Kindergarten-Lenkungsgruppe 

8.  Beratung und Beschlussfassung (2010/29) zu Baumaßnahmen Anbau Kindergarten 

Ulsnis 

9. Beratung und Beschlussfassung (2010/30) zur Umsetzung der Leerrohrplanung Ulsnis 

10.  Beratung und Beschlussfassung (2010/31) zur Chronik II der Gemeinde Ulsnis 

11.  Beratung und Beschlussfassung (2010/32) zur Flächennutzungsplanung der                                

       Gemeinde Ulsnis (Rücknahme Wohnbauplanung Fischerstraße) 

12.  Beratung und Beschlussfassung (2010/33) über Erneuerung der technischen  

       Ausrüstung im Abwasserschacht Kius-Kreuzung 

13.  Beratung und Beschlussfassung (2010/34) über die Erneuerung eines  

       Straßendurchlasses Richtung Ulsnisfeld 

14.  Sonstiges 

15.  Nichtöffentlicher Teil der Sitzung: Abwasser-, Bau-, Planungs- und 

       Personalangelegenheiten 

 



TOP 1 
Um 20:00 Uhr eröffnet Bürgermeisterin Heidrun Karaca die Sitzung, und begrüßt 
die Zuhörer, Herrn Karl Walther vom KISK e. V. sowie die Gemeindevertreter. Sie 
stellt die Rechtzeitigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
Die Tagesordnung wird einstimmig geändert: 
- TOP 8 alt: Beratung und Beschlussfassung erst in einer Eilsitzung in der 

kommenden Woche beraten  
- TOP 8 neu: Beratung und Beschlussfassung (2010/29 neu)  über die 3. 

Nachtragssatzung zur Satzung über die Erhebung von Gebühren für die zentrale 
Wasserversorgung 

- TOP 9 wird erweitert um b) Beratung und Beschlussfassung (2010/30 b) zur 
Umsetzung der Breitbandversorgung Ulsnis 

 
Herr Karl Walther, Bohnert berichtet vom KISK e. V. (Kleine Insel in der Schlei 

Kieholm, „Liebesinsel“), der sich um den Erhalt der Insel bemüht und u. a. eine 
Störung der Brutgeschäfte der Graugänse sowie Verschmutzung durch Boote/ 
Bootsführer bemängelt. Die nach Kartenmaterial etwa 7.500 m² große Insel ist 
bereits auf ca. 3.000 m² verkleinert, daher soll nach einem Kauf durch den Verein 
die Insel z. B. durch Buhnen gesichert werden; die Finanzierung soll durch 
Sponsorengelder erfolgen. Als erste Maßnahme ist die Aufstellung von Infotafeln 
auf der Insel sowie evtl. beiderseits der Schlei geplant; der Kontakt wird über Hr. 
Schattke gehalten.  

 
TOP 2 
Der öffentliche Teil des Protokolls der Sitzung vom 20.05.2010 wird einstimmig 
genehmigt. 
 
TOP 3 
In ihrem Verwaltungsbericht ging die Bürgermeisterin u. a. auf folgende Themen 
und Termine ein: 
- die offizielle Einweihung des Fahrradweges Kius-Lindau ist am Tage der Sitzung  
  um 18.00 Uhr erfolgt 
- bereits am 30. Juli wurde der Radweg von der Gemeinde „in Besitz genommen“;  
  gleichzeitig wurden die Erneuerung der Spurbahnen, die Baumaßnahme im  
  Kindergartengebäude sowie die Einrichtung des Toilettenhäuschens in Hagab  
  gefeiert 
- der Anbau an den Kindergarten soll in den nächsten Wochen beginnen 
- der Kindergarten steht nun unter der Leitung von Rebekka John als Nachfolgerin  
  von Ruth Zwikirsch 
- die Tempo-30-Zone in Gunneby ist beschildert 
- die Einrichtung einer Tempo-30-Zone im Strandweg wird vom Kreis geprüft 
- Rundwanderwege befinden sich nach wie vor in der Planung 
- am 26.03.2011 findet die Wikinger-Ralley statt, betroffen ist Schmedeland 
- eine Reporterin der „Welle Nord“ wird Ulsnis demnächst besuchen, Sendetermin  
  ist der 18.10.2010 
- in einer Einwohnerversammlung am 6.11.2010 wird die Chronik II vorgestellt 
 
TOP 4  
Bau- und Wegeausschuss (Jürgen Schmidt): 
- Die Abnahme der Spurbahnen ist erfolgt; Restarbeiten sind noch offen 

   - an der 2. Einfahrt Gunneby wurde am Grundstück Naujek eine Betonmulde  
     eingebaut (ca. 15 m) 
   - in der Straße Richtung Ulsnisfeld wurde ein Durchlass erneuert 
   - Asphaltflickarbeiten werden noch ausgeführt 
 



   Finanzausschuss (Manfred Kurth): 
   - die gegenüber dem Ansatz entstanden Mehrausgaben von rd. 20 T€ (17 T€  
     Schneeräumen, 3 T€ Chronik) werden wohl in etwa durch Mehreinnahmen in der  
     Gewerbe-, Einkommen- und Zweitwohnungssteuer ausgeglichen 
   - die um ca. 42 T€ erhöhten Ausgaben im Vermögenshaushalt werden durch eine  
     Entnahme aus den Rücklagen ausgeglichen 
 
   Kulturausschuss (Wolfgang Schattke): 
   - die Badestrände in Gunneby und Hagab wurden durch Sandauffüllungen  
     aufgewertet  
   - für das Optimistensegeln wurde aus Spenden ein Slipwagen angeschafft 
   - der Kulturnachmittag in der Scheune von Peter Landtau erbrachte einen  
     Überschuss von ca. 620 € und wird auf die Jugendarbeit sowie die Fördervereine  
     Museum und Kindergarten (50:25:25) aufgeteilt.  
   - die Wandertafeln werden nach und nach renoviert 
   - in der Kirchenallee soll eine Linde gekappt werden 
   - der Wanderweg Stauertwedt-Hagab soll eingeebnet werden 
   - im Winter soll ein Theoriekurs „Jollensegeln“ angeboten werden 
 
  Abwasserausschuss (Lewe Ingwersen) : 
   - die Führung der Abwasserpumpe im Schacht Ulsnisstrand wurde von Seilen auf  
     Rohre geändert  
   - das gleiche erfolgt im  Schacht Kius-Kreuzung, zusätzlich wurden die Pumpen- 
     anschlüsse erneuert (Kosten ca. 2.000 €) 
   - die Pumpstationen Ulsnisstrand, ADS-Heim und Süderfeld werden durch eine  
     geänderte Leitungsführung entkoppelt 
   - um das Herausheben der Pumpen aus den Schächten zu erleichtern, wurde die  
     Herstellung eines Hebegalgens in Auftrag gegeben 
   - die vorhandenen Pumpen werden im Falle eines Defektes gegen ein anderes  
     Fabrikat getauscht 
   - Die Straßenreinigungssatzung der Gemeinde sollte verteilt werden, da sie nicht  
     allen Bürgern bekannt zu sein scheint 
 
  Um 21.10 Uhr verlässt K.-G. Hansen die Sitzung; sie wird mit 9 stimmberechtigten   
  Mitgliedern fortgesetzt. 
 
  TOP 5 
  Jürgen Ohl fragt nach der Funktionsfähigkeit des Geschwindigkeitsmessgeräts;  
  es soll weiter beobachtet werden 
 
  TOP 6 
  Jürgen Jacobsen berichtet von dem Prüfungstermin der Gemeindekasse Ulsnis  
  2009 am 15.06.2010, bei dem sich keine Beanstandungen ergaben. Er regte an,  
  die derzeitigen Überschüsse der betreuten Grundschule nicht an die beteiligten  
  Gemeinden zu verteilen, sondern der Betreuung zur Verbesserung der Ausstat- 
  tung zu Verfügung zu stellen. 
  Der Prüfung der Jahresrechnung wird mit 9 x Ja zugestimmt (Vorlage 2010/27). 
 
  TOP 7   
  Als Vertreter für Heidrun Karaca im Kindergarten-Lenkungsausschuss wird   
  Wolfgang Schattke mit 8 x Ja bei eigener Enthaltung gewählt (Vorlage 2010/28). 

  
  TOP 8 
  Der Beschlussvorlage 2010/29 hinsichtlich der Erhebung von Gebühren für die  
  zentrale Wasserversorgung wird einstimmig zugestimmt. 



  TOP 9 a) 
  Der Beschlussvorlage 2010/30 a ) hinsichtlich der Umsetzung der Leerrohrplanung    
  wird einstimmig zugestimmt. 
 
  TOP 9 b) 
  Der Beschlussvorlage 2010/30 b) hinsichtlich der Umsetzung der Breitbandver-  
  sorgung Ulsnis wird einstimmig zugestimmt. 
 
  TOP 10 
  Der Beschlussvorlage 2010/31 hinsichtlich des Druckauftrages für die Chronik II  
  wird einstimmig zugestimmt. 
 
  TOP 11 
  Der Beschlussvorlage 2010/32 hinsichtlich des F-Plans Süderfeld/Fischerstraße  
  wird einstimmig zugestimmt. 
 
  TOP 12 
  Der Beschlussvorlage 2010/33 hinsichtlich der Erneuerung der technischen  
  Ausrüstung im Abwasserschacht Kius-Kreuzung wird einstimmig zugestimmt. 
 
  TOP 13 
  Der Beschlussvorlage 2010/34  über die Erneuerung eines Straßendurchlasses an  
  der Straße Richtung Ulsnisfeld wird einstimmig zugestimmt.  
  Der Gesamtaufwand für den Wasser- und Bodenverband beträgt 9.600 €; der Anteil  
  für den Durchlass 4.300 €. Dieser ist satzungsgemäß von der Gemeinde zu tragen. 
 
  TOP 14 

- in einer Einwohnerversammlung am 6.11.2010 wird die Chronik II vorgestellt    
  (Stückpreis 33 €) 
- am 13.09.2010 um 19.00 Uhr findet im Feuerwehrgerätehaus Ulsnis eine Arbeits- 
  sitzung des Bauausschusses statt. Architektin M. Pribik wird die Ergebnisse der  
  Ausschreibungen vorstellen. 
- am 16.09.2010 um 20.00 Uhr findet im Feuerwehrgebäude Ulsnis eine Eilsitzung  
  zur Beauftragung der Arbeiten für den Anbau des Kindergartens statt 
- am 25.11.2010 findet die nächste reguläre Sitzung der Gemeindevertretung statt 

 
  TOP 15 (nicht öffentlich) 

 
- Ende der Sitzung um 22:20 Uhr - 

 
 
Dirk Jacobsen, 16.09.2010 

 


